

## Gerente de Operaciones de Cemento Melón: "Tuvimos un evento puntual, que fue corregido"

### Ejecutivo explicó ante el Concejo Municipal la razón de las emanaciones de material denunciadas por vecinos y escuchó inquietudes de la comunidad

El gerente de Operaciones de la Planta de La Calera de Cemento Melón, Roberto Leiva Latín, explicó ante el Concejo Municipal la contingencia ambiental vivida el 31 de mayo, que provocó problemas, especialmente en sectores aledaños a la industria, lo que provocó reclamos de los vecinos a quienes alcanzó el polvillo surgido de una emanación en los procesos.

El ejecutivo agradeció la invitación a exponer ante el Concejo y la preocupación de los vecinos de la ciudad por los temas ambientales. Además, reconoció que "se produjo un evento de emisiones fugitivas, asociado a la operación del equipo principal (la gran torre) que tenemos en Planta

La Calera. Aunque el problema ocurrió en un ducto que no está directamente en ese equipo, sino en un espacio que está más atrás, hacia la línea férrea".

"Este evento-agregó el gerente Roberto Leiva Latín- fue advertido por nuestros colaboradores en turno. También uno de nuestros vecinos se acercó a la Planta para advertirnos lo que estaba ocurriendo". El ejecutivo explicó con diagramas el espacio donde ocurrió el problema, con un ducto que recibe los gases de la enfriadora y que los guía hasta la chimenea.

El ducto metálico revestido se fisuró y según explicó el gerente de Operaciones, lo que salió al aire "fueron gases de enfriamiento, que arrastraron

material particulado, que se depositó en la Planta y en los sectores cercanos". Ante ello, se activó el Plan de Emergencias que se debe cumplir en estos casos y que está determinado en la Resolución de Calificación Ambiental, lo que obligó a detener la operación.



Roberto Leiva Latín, gerente de Operaciones de la Planta de La Calera de Cemento Melón.

El hecho fue denunciado a la Oficina de Medio Ambiente del Municipio y a la Superintendencia de Medio Ambiente, cuyos funcionarios, unos días después, se entrevistaron con vecinos y también inspeccionaron espacios de la Planta de Cemento Melón en La Calera. También la SMA revisó los planes de manejo de la empresa, relacionados con el material particulado y además, se dio cuenta al Concejo de las medidas correctivas y de mitigaciones.

Asimismo -según indicó Roberto Leiva Latín- se estableció contacto con los vecinos para tratar de mitigar lo que se había afectado con las emisiones del material particulado que cayó sobre techos, autos y otros lugares. El ejecutivo de Cemento Melón también dio a conocer las medidas preventivas adicionales, que corresponden a una mayor inspección y la instalación de más cámaras en la Sala de Control, que mantenga una

constante visión del espacio del ducto dañado, entre otros.

En resumen, el gerente de Operaciones de la Planta de Cemento Melón señaló que "tuvimos un evento puntual, que fue corregido. Se comunicó a las autoridades de manera inmediata, se tomaron acciones de mitigación en conjunto con la comunidad y hemos preparado un plan de prevención para evitar la repetición de este tipo de eventos".

#### VAPOR DE AGUA

El Alcalde y los Concejales agradecieron la presentación y el reconocimiento del hecho, aunque fueron críticos y propositivos. También consultaron respecto de varias otras situaciones y de eventuales hechos que

pudieren haber sucedido y que no se conocieron.

Ante ellos, Roberto Leiva Latín explicó que "hay situaciones relacionadas con la pluma de la chimenea u otras que se derivan de factores como el clima, que se pueden interpretar como hechos contaminantes, pero tienen una explicación técnica (vapor de agua) y que no corresponden a eventos como los ocurridos el 31 de mayo".

La presentación culminó con el compromiso de todos, de construir iniciativas en conjunto, para conocer mejor los procesos de la industria, los planes de descontaminación y asumir las inquietudes de la comunidad.

Mañana se efectuará la tercera